

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 23 minutos, y se pone á las 6 horas y 39 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La muerte gloriosa de san Agustin, obispo y doctor de la Iglesia, en Hipona la Real en Africa.

El martirio de san Ermeto, varon ilustre, en Roma, el cual, segun se lee en las actas del papa san Alejandro, primero fué puesto en una cárcel, y despues degollado con otros muchos por decreto del juez Aureliano.

El martirio de san Julian, mártir, en Brionde en Auvernia.

San Pelagio, mártir, en Constanza en Francia; el cual imperando Numeriano, por decreto del juez Evilasio alcanzó la corona de mártir.

Los santos mártires Fortunato, Cayo y Anthes, en Salerno, degollados en tiempo del emperador Diocleciano y del procónsul Leoncio.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En el Socorro continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las cinco y media; en celebridad á la fiesta del G. P. S. Agustin á las diez nona y en seguida la misa mayor con sermon por el P. Tiburcio Valero, de la Compañía de Jesus. Por la tarde, á las cinco y media, los actos de coro y terminados se hará la reserva.

En la Concepcion se verificará la fiesta en honor del G. P. S. Agustin; á las nueve y media, expuesto el Santísimo, habrá nona cantada por las religiosas y misa mayor con sermon que dirá el P. Melchor Planas.

En Santa Magdalena tendrá lugar la misma fiesta; á las diez misa mayor con sermon por el P. Joaquin Rosselló.

En la Merced, á las siete y media de la mañana, misa solemne: *intra missam* se dará la comunión á los fieles; y todos los que, confesados y comulgados, asistan á ella pueden ganar indulgencia plenaria. Por la noche se practicará el ejercicio de la Esclavitud Mariana, con exposicion.

En Montesion y en la capilla del Aposento del Beato Alonso, á las siete y media habrá comunión general con plática para la Congregacion de Madres Cristianas en celebridad de la fiesta de S. Agustin.

En San Jaime y en San Nicolas, al anochecer, el ejercicio mensual de la Felicitacion Sabatina á la Inmaculada Concepcion.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

Hoy viernes.—En Santa Cruz al anochecer empezará la novena de Nuestra Señora del Buen Camino.

En San Jaime al anochecer se dará principio á una novena al glorioso S. Roque.

REMEDIO DE SAN FELIPE NERI

PARA EL VICIO DE LA MALEDICENCIA.

Una mujer se acusaba cierto día de hallarse demasiado inclinada á la maledicencia. El piadoso confesor le preguntó:

—Y esa falta, ¿es habitual en Vd.?

—¡Ay, sí!

—¿Incorre Vd. en ella cada día?

—Cada día, y con frecuencia, varias veces en un mismo día.

En presencia de una confesion tan sincera y tan pronta, San Felipe Neri (pues era él), comprendió que en el culpable hábito de aquella cristiana había más atolondramiento y ligereza que verdadera perversidad. Era menester, ante todo, ilustrarla acerca de la enormidad de las consecuencias producidas por el pecado que había llegado á hacerse familiar, y que ella cometía con tan deplorable facilidad. ¿Cómo lo hizo el Santo? La receta es buena; escuche y aprovéchese de la leccion, á ser preciso, el que esto lea.

—Hija mia, dijo el Santo á su penitenta; su falta es grande, mayor quizá de lo que usted se figura; pero tambien es grande la misericordia de Dios: con la voluntad enérgica de corregirse, mediante la oracion, no dudo que triunfe usted en breve de ese hábito pernicioso, y que tan arraigado parece. Por penitencia, hija mia, hé aquí lo que ha de hacer usted: irá al mercado inmediato, comprará una gallina recién muerta y cubierta todavía de sus plumas; en seguida se encaminará usted hacia las afueras de la ciudad, hasta un punto determinado, dando varios rodeos, y desplumando la gallina que llevará en sus manos mientras dure el paseo que le impongo. Acabada la carrera, desplumada enteramente la gallina y lista para ponerla en el asador, volverá usted á verme para darme cuenta de su puntualidad en ejecutar mis órdenes, que le doy en nombre de Dios y como ministro suyo.

Imagínese el asombro de la mujer al oír ese lenguaje, para ella tan extraño, del santo religioso, incapaz seguramente de una broma, sobre todo en el ejercicio del santo ministerio.

—Obedeceré, Padre mio, dijo humildemente, á pesar de las objeciones que surgían en su espíritu.

Al punto se dirigió al mercado, poco distante de allí; compró una gallina, y al paso que iba caminando, la desplumaba, como se le había ordenado.

Arrancada la última pluma, volvió hacia su confesor, con un apresuramiento no exento quizás de curiosidad.

—¡Ah! dijo el Santo al volver su penitente; está bien, ha cumplido Vd. fielmente la primera parte de mi receta como médico de su alma; espero que sucederá otro tanto con la segunda, y entonces de seguro quedará Vd. curada. Vuelva á los lugares que ha recorrido, y pasando por el mismo camino, recoja una á una las plumas de gallina sembradas á su paso.

—¡Eso es imposible, Padre mio, imposible! exclamó la pobre mujer en el colmo de la sorpresa. Dejé caer esas plumas al acaso, á lo largo del camino, y el viento ha debido llevárselas al punto en varias direcciones. ¿Cómo quiere usted, Padre mio, que yo pueda hallarlas de nuevo? Inútilmente perdería en ello días enteros.

—Pues bien, hija mia, repuso entonces el buen religioso; pues bien, las maledicencias, las calumnias son como esas plumas que renuncia usted á recoger una vez que el viento las ha dispersado. Sus mortíferas y funestas palabras han caído en un número de oídos y corazones, muchos de ellos desconocidos para Vd. ¿Cuántos de sus oyentes no se habrán apresurado á esparcir las por todos lados! Recójalas ahora si puede....

¡Ah, Padre mio, cuán cierto es eso! dijo la penitente como alumbrada por una súbita luz: ¿cómo es que no había yo caído en ello? Ruegue usted á Dios por mí, á fin de que me corrija.

—Vaya usted, hija mia, y no vuelva á pecar.

CORREO DE AYER.

LOS PERIODISTAS ITALIANOS.

El origen de la expedicion de los periodistas italianos á Barcelona, es el siguiente:

Varios periodistas dijeron un día al marques Durazze Pallavicini, propietario de la sociedad de navegacion *La Veloce*:

«¿Se podrá visitar vuestro magnífico *piroscafo Nord América*?»

—No sólo puede visitarse, sino que invitaré á todos á una larga gira de placer por el Mediterráneo.

Dicho y hecho. Se preparó la expedicion, y si no hay ningun contratiempo en la tarde del 25 de Agosto, el soberbio buque saldrá de Génova para Barcelona, llevando á bordo 70 periodistas. Estarán representados los principales periódicos de Roma, de Nápoles, de Milán, Florencia, Venecia y Gé-

nova. Tambien han sido invitados muchos diputados periodistas, como Boughi, Cavalloti, De Zervi.

Acerca de esta expedicion, dice nuestro estimado colega *El Correo Catalan*:

«Deferentes con la invitacion que recibimos de la Alcaldía para obsequiar á los periodistas italianos que han de visitar en breve esta ciudad, asistimos á algunas de las reuniones á que fuimos llamados; pero, anunciado por el telégrafo que además de los periodistas vendrán diputados y senadores y algun ex ministro del rey Humberto de Saboya, no podemos, en calidad de periodistas católicos, asociarnos á ninguna de las manifestaciones que se les hagan, porque con ellas y con los discursos y brindis que se pronunciarán, nos veríamos obligados á aplaudir lo que combatimos con todas nuestras fuerzas, ó á contradecir sus manifestaciones; lo que debemos evitar.

Somos defensores del poder temporal del Papa, de su independencia, de su autoridad y de sus doctrinas; no podemos, pues, sin faltar á nuestra mision y disgustar al Papa, obsequiar á hombres políticos que consagran su talento y su autoridad á sostener la unidad italiana, que contribuyen á la ocupacion de Roma, que tienen al Sucesor de San Pedro privado de libertad, que desprecian sus condenaciones, combaten sus enseñanzas y fomentan ideas revolucionarias que amenazan la paz del mundo.

Esto lo comprenderán perfectamente los demás periódicos catalanes y encontrarán lógica nuestra actitud. Lo contrario, no podrían menos que marcarlo como una inconsecuencia.

Recordamos que cuando los periodistas católicos se reunieron en Roma en 1879, lejos de recibir obsequio alguno de los periodistas liberales romanos, fueron insultados, y ridiculizados por algunos periódicos y atacados por casi todos los liberales. ¿Qué otra cosa podemos hacer dignamente nosotros ahora que guardar con ellos una actitud de decoroso retraimiento?

Declinamos, pues, toda invitacion para cualquiera de los actos dirigidos á mostrar nuestras simpatías hacia los periodistas liberales y hombres públicos italianos, sin ánimo de faltar á los deberes de cortesía y de hospitalidad que se encargarán de ejercer los que simpatizan con sus ideas en proporcion á las vínculos de comunión que les unan.»

¡Bien por *El Correo Catalan*!; El ÁNCORA opina como él, y obraría del mismo modo.

Madrid 23 de Agosto.

Los políticos, la prensa y hasta las personas que empiezan ahora á hacerse políticas, que de estas manías hay muchas en España, se devanan los sesos queriendo penetrar el secreto de la entrevista tenida con la regente por el general Salamanca. Las últimas noticias dan á entender lo que ya sabíamos, que el general se expresó con rudeza militar aunque con el debido respeto, que dijo que se consideraba en libertad y ocasion de combatir al gobierno, especialmente en los asuntos militares, que no puede consentir que el ejército siga en las condiciones en que hoy se encuentra, y por último, que los detalles de la parte política que pudiéramos llamar práctica, son desconocidos. Hay quien supone á Sagasta tembloroso y aturdido por el golpe misterioso del general. Otros defienden la tranquilidad de espíritu del jefe del gabinete, acreditando que no es hombre capaz de sufrir espantos por tan poca cosa. En una palabra, el prisma del ministerialismo; los burdos cristales del pobre pueblo, siempre engañado y siempre esperando; los quevedos, que al estilo de los de Mártos, sólo ven lo que conviene, todos los aparatos de óptica que funcionan en política, están fijos en la Granja. Lástima es gastar tanto la actividad del nervio óptico para fijarse en cosa tan poco importante. El general Salamanca, fuera de sus notables disposiciones para la direccion de administracion militar á costa del comercio y de la industria del estado civil, no debe emprender asuntos que

GACETILLA LOCAL.

requieran rudezas militares, aunque estas se envuelvan en los correspondientes respetos.

La conferencia celebrada entre el señor Sagasta y el héroe de Sagunto sobre la entrada de los izquierdistas en el fusionismo, pareció haber sido muy animada. El señor Martínez de Campos (como él se firma) aseguró que su deseo era ver formados dos grandes partidos monárquicos, á los que afluyeran las pequeñas agrupaciones, mostrándose por lo tanto muy benévolo con la idea, y añadiendo que no teme á la ingerencia de los partidos demócratas ni á su influjo en el Gobierno, antes bien, siempre consideró grave dificultad la de que el señor Montero Ríos saliese del ministerio, precisamente porque dentro de él y juntamente con el señor Alonso Martínez, tendrían más legítimo desarrollo las reformas democráticas consignadas en la fórmula de garantía. Lo que debe tenernos sin cuidado por ahora, puesto que todos los partidos demócratas, liberales, conservadores, etc., son iguales exactamente en sus tendencias, y sus hombres hacen lo mismo bajo cualquiera de estos banderines, llámese como se llame.

Mañana es probable que se celebre un Consejo de ministros. En él el señor ministro de Hacienda seguirá explanando ante sus compañeros la teoría de las reformas que se propone hacer en su departamento, muy especialmente en la sección de Rentas estancadas. Es probable que el señor Puigcerver, en su amor por salvar las vacías cajas de nuestra Hacienda, arregle la cuestión proporcionando bronquitis sin número á los fumadores; pues parece que sobre el tabaco y la manera de expendirse gira una de sus nuevas ideas, de práctica imposible y contraproducentes efectos, según pública voz y fama. Ha llegado el momento en que es necesario echarse á temblar cada vez que á un ministro se le ocurre alguna reforma, sobre todo, si el ministro es fusionista.

Repito el estribillo de siempre; la política está tan en calma que todo cuanto hacen y dicen los personajes que en ella juegan, puede consignarse en cuatro renglones.

Anoche hubo una gran tormenta que ha purificado la atmósfera. Veremos si el aire más puro produce algún efecto beneficioso para la actividad ó nos trae algún nuevo proyecto de Hacienda.—Q.

— En vista de una instancia dirigida á S. M. la reina por la huérfana de un general que ha tomado el velo en un convento de religiosas, y en la que pide se le abone la pensión á que tiene derecho por muerte de su padre, se ha dictado una real orden disponiendo que en lo sucesivo no se juzgue el estado religioso como impedimento para percibir las pensiones del Montepío militar.

— El cuadro del pintor valenciano Sr. Agrasot, que representa la muerte del general Concha en Monte Jurra, ha sido adquirido para el palacio del Senado por la suma de 10.000 pesetas.

— Leemos en *La Voz de la Iglesia*, periódico de Buenos Aires:

El Presbítero Bibolini se ha presentado al Congreso, gestionando la devolución de una suma de dinero que el año 1859 gastó en regalo á Calfucurá, para disuadirlo de su bárbaro propósito de incendiar el pueblo indio del 25 de Mayo y deshonrar á sus mujeres reduciéndolas con sus hijos á un horrible cautiverio.

Bibolini era cura de ese pueblo, cuya parroquia fundó: el temible y vengativo cacique estaba á sus puertas con 2.000 lanzas. El párroco sale á su encuentro y logra persuadirlo que no debe saquear la población, en cambio de los regalos que le ofreció, cuyo valor ascendió á 50.000 pesos papel moneda antigua.

Ese es un hecho heroico de pública notoriedad, que lo atestigua todo aquel pueblo.

Bibolini se encuentra pobre actualmente y se presenta al Congreso solicitando que se le devuelva dicha suma, sin intereses.

Si Calfucurá hubiese exigido del Gobierno en aquella ocasión angustiosa la suma de 500.000 pesos fuertes para no arrasar el pueblo, se lo habría dado, pues carecía de fuerzas en ese momento para contenerlo.

Dígase lo que se quiera: Bibolini es un hombre lleno de excelentes servicios y es digno del acto de rigurosa justicia que demanda á la equidad del Congreso.

— Las noticias que se reciben de Francia sobre el estado de los viñedos de los departamentos del Herault, Aude y Pirineos Orientales, hacen esperar una buena vendimia.

También se presenta ésta muy bien en la Argelia. Algunos periódicos llaman la atención sobre el hecho de que en Francia aumenta considerablemente el consumo de la sidra y la cerveza, con detrimento del vino. Otros observan que esto debe atribuirse á circunstancias del momento, debidas al malestar de las clases obreras, que, á pesar de preferir el vino, se ven obligadas á consumir bebidas más baratas.

Nuestro colega *Las Noticias* viene lamentándose, desde hace días, de los escándalos diarios que suceden, tanto de día como de noche, en una casa *non sancta* de la esquina de la calle de Poderós, con menosprecio de la cultura pública y deshonra de esa libertad (ó licencia) que, como ha dicho en Paris el variable D. Cristino Martos, jamás en España se ha disfrutado de tanta.

Se nos viene á la memoria que para esas casas, todas las libertades, desde la conservadora hasta la radical, han sido siempre disolventes.

Recordamos la cruzada que la prensa emprendió, no hace aun mucho tiempo, para que desapareciera (también con los escándalos diarios) la orgía de la cuesta de Arabí, y las autoridades como que se hicieron el sordo á los justos ruegos de la prensa. Al fin, empero, desapareció.

Ahora no es la primera vez que el colega conservador habla de esa casa tolerada; en otras ocasiones la prensa toda se ha ocupado de ella, y, sin embargo de esto, los vecinos de aquella calle continúan viéndose privados de poder ni siquiera salir al balcon, y obligados á taparse los oídos por no oír palabras obscenas, y cubrirse los ojos por no presenciar ciertas indecentes escenas. Pero todavía hay más. Muchas personas á quienes les sería más directo atravesar aquella muy transitada vía, van á buscar rodeos por no sonrojarse ni ofender su pudor.

Ya que, como dice *Las Noticias*, ni el Sr. Inspector de orden público, ni el Jefe de la guardia nocturna, se han hecho cargo de las quejas que diferentes veces les ha dirigido la prensa, suplicamos al Sr. Gobernador, de cuyo celo tenemos inequívocas pruebas, que interponga su valiosa autoridad, y haga desaparecer de aquel lugar los varios y escandalosos establecimientos, pues, ya que la ley les dá carta de vecindad, vayan á lo menos á vivir en otro barrio de menos tránsito.

Si así lo hace, esté seguro el Sr. Madrid Dávila que se lo agradecerán aquellos vecinos, en cuyo nombre se lo suplicamos.

Habiéndose circulado la noticia de que nuestro apreciable amigo D. Bartolomé Singala había sufrido el domingo una fatal recaída en la grave enfermedad que viene padeciendo, hemos procurado inquirir más recientes noticias, y, según ellas, tenemos la grata satisfacción de poder comunicar á las muchas personas que anhelan el pronto restablecimiento de nuestro amigo, que, á Dios gracias, ha experimentado una notable mejoría.

Esperamos que, una vez que haya recobrado su salud, podremos estrecharle la mano.

Según anuncio de esta Alcaldía que días atrás publicamos, mañana se subastará el derribo de tres fincas adquiridas por la municipalidad para poner en comunicación la plaza Mayor con la del Aceite, por medio de una calle, que se titulará de Estade. Este servicio se adjudicará al mejor postor, con tal que la postura no escada de 500 pesetas. Las obras deberán empezar á los tres días de subastadas y á los treinta de haberlas empezado han de quedar concluidas. El empresario hará suyos los materiales que resulten del derribo, excepto algunos pocos que se enumeran.

También se consigna en las condiciones de subasta que si se hallare algún objeto arqueológico, será depositado en el Museo Luliano, reservándose la propiedad el Municipio.

El Isleño llama la atención del jefe de carabineros sobre el abuso que se dice cometió una pareja de dicha fuerza en la playa de Maçaluf frente la *Porrassa*, con el conductor del predio *Son Vida*, sus hijos y jornaleros que estaban en la acostumbrada gira que anualmente celebra despues de terminada la trilla. Se ha recurrido á la autoridad civil superior de la provincia.

Parece que los carabineros maltrataron á algunos de los antedichos, de obra y de palabra, tomándolos por contrabandistas, sin querer atender á las esplicaciones que les daban.

Dice *El Balear*, y tiene razon sobrada para pedirlo, que sería conveniente que la guardia municipal se ocupase en reprimir las demasias de los conductores de los carruajes de alquiler vulgarmente denominados *carrileros*, algunos de los cuales suelen excederse de palabra, de vez en cuando, al tratar con los pasajeros que utilizan sus vehículos, prorrumpiendo en blasfemias y frases groseras que ofenden la moral y no son prueba de buenas costumbres.

Uno de estos lances ocurrió ayer mañana en la parada de la puerta de Jesus.

Para continuar las obras del edificio que se está construyendo para residencia oficial de la Diputación, la Comisión provincial ha resuelto sacar á pública subasta la adquisición y entrega á pie de obra de todas las viguetas de hierro, sección de doble T, que deben formar el entramado del piso del desván de dicho edificio, y la adquisición de hierro, construcción y montura, de las armaduras de la cubierta de la primera y segunda crujía del mismo, con sujeción á las condiciones generales que publicó ayer el *Boletín Oficial*, y á los planos, presupuesto y pliegos de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en la Secretaría de aquella Corporación.

La subasta tendrá lugar en el salon de sesiones de la expresada Corporación, empezando á las doce del 10 de Setiembre próximo, y no se admitirán las proposiciones que fijen una cantidad mayor á la de 12.609 pesetas 27 céntimos que es el tipo señalado.

La Academia de Medicina de Paris, al evacuar el informe que el Gobierno francés le pidió sobre las bases que debían servir para la reglamentación de la venta de alcoholes, ha consignado, entre otras conclusiones, las de que «considerando perjudicial á la salud la alcoholización de los vinos por medio de la adición de alcoholes industriales, opina que debe prohibirse el *vinage*, así como la alcoholización de las cervezas, sidras, etc.» y considera igualmente que «debe prohibirse en la frontera la introducción de vinos extranjeros encabezados, estableciéndose laboratorios para el análisis de los vinos.»

Ahora que está próxima la vendimia en nuestro país, es de interés para nuestros viticultores el conocimiento de este informe, que, caso de ser aceptado, pudiera irrogar perjuicios á los que encabezen sus mostos y empleen para ello alcohol de industria.

Se dice que en el pueblo de Manacor se ha instalado un establecimiento balneario, modesto, pero de grande utilidad dadas las condiciones de aquella población, cuya distancia del mar priva á la mayor parte de sus habitantes del recurso de tomarlos de oleaje.

En el vapor del domingo llegó á la isla de Ibiza, el Sr. Deines, agregado militar á la embajada de Alemania en Madrid.

Según un colega menorquin, el domingo por la mañana desencadenóse sobre Mahon una tormenta de truenos, relámpagos y lluvias. En varios puntos de la Isla se notaron algunos ciclones que, afortunadamente, no causaron daño alguno.

Entre los proyectos de la nueva Empresa del Teatro principal hay el de dar á conocer, durante la cuaresma, la gran *Misa de Requiem* del Maestro Verdi, bajo la dirección del reputado Director don Juan Goula (padre.) Así lo dice *El Balear*.

¡Una Misa en un teatro!

Según un periódico de la Côte, ha sido nombrado Comandante de Marina de esta provincia el Capitán de Navío D. Luis' Leon.

Recientemente ha sido destinado á las órdenes del Teniente General D. Luis Fernandez Gofín, nombrado Capitan General de estas Islas, el comandante de Infantería D. José Fuenmayor.

Durante anteayer y ayer los operarios del Ayuntamiento se ocuparon en tapiar de nuevo las cloacas que estos días pasados fueron abiertas con motivo de los aguaceros caídos.

En el vapor *Menorca* vinieron ayer de Mahon el Sr. D. Antonio Portas Intendente militar y don Antonio Vilella oficial del mismo ramo, quienes vienen de pasar revista á las dependencias de aquella isla.

En el mismo vapor vino también el Sr. D. Ramon Perales, Director de Sanidad de aquel puerto.

En breve se empezará á empedrar el piso de la calle de los Huertos, que es uno de los que se encuentra en peor estado.

La plazuela de Santa Magdalena también se encuentra en muy mal estado, y por lo tanto se hace preciso que cuanto antes se arregle.

Pero la calle que está condenada á eterno abandono, á olvido irreparable es... la de Berard.

En el vapor de ayer tarde salió para Málaga, á donde ha sido destinado, nuestro paisano el teniente de Carabineros D. Ramon Alorda y Perelló.

Ha sido ascendido á teniente de navío nuestro paisano el alférez D. Faustino González y Pizá. Le felicitamos.

Ayer mañana en el camino de Ronda se espantó una caballería á consecuencia de pasar en aquel momento, por el mismo sitio, la locomotora fumívora que tan poco servicio presta á la Compañía de Ferro-carriles, y sin embargo tanto incomoda al público.

El Sr. Gobernador de la provincia ha dado las órdenes para que se proceda á la busca y captura de los confinados Doroteo Organero Ramos, José Oliva Riera y Manuel Sans Ferraz (a) Chomares, fugados del penal de Búrgos.

El día 19 de Setiembre venidero, á las once de la mañana, se verificará en Selva la subasta de la caza del monte Comuna de Caymari, y á las once y media la del monte de Biniamar. El tipo de remate para el primer monte es de 90 pesetas anuales, y de 30 pesetas para el segundo.

Por el Tribunal de Cuentas del reino han sido emplazados por primera vez los herederos de don Juan Manuel Martín, Administrador de Hacienda que fué de las Baleares en el año 1869, y cuyo paradero se ignora.

La Fiscalía de Marina de esta Comandancia, por tercer edicto cita, llama y emplaza á los tripulantes del falucho que en 28 de Octubre de 1884 fué apresado con veinte bultos de tabaco Pota en el punto llamado las Saiinas por la barquilla *Concha*.

Por el Juez de primera instancia del distrito de la Lonja se saca á pública subasta por término de quince días el arrendamiento del prédio *Son Cánaves*, situado en la marina del término municipal de la villa de Llummayor, consistente en casa rústica y de cabida de cuatrocientas cuatro cuarteradas ochenta y nueve destres.

El arrendamiento durará cuatro años y el tipo del mismo será el precio medio del arrendamiento de la finca en los cinco últimos años, sin que pueda pedirse postura inferior.

La subasta se verificará el día 11 del próximo Setiembre á las once de la mañana.

Anoche, con escasa concurrencia, tocó, en el paseo del Borne, la música del Regimiento de Mindanao.

A propuesta del Sr. Ingeniero Jefe del ramo de Fomento, se ha señalado el día 19 del próximo Setiembre para que en Fornalutx se veriquen las subastas de los productos procedentes del monte *La Bassa* y que á continuación se expresan:

Primera subasta.—Tipo de remate 425 pesetas.

Corta de 414 pinos de 25 centímetros á 1'50 metros de circunferencia, marcados todos con el marco del distrito y situados en los sitios denominados Es Bosquet, Comellá den Bartola y Es Cartá y poda de todos los comprendidos en el tranzon de corta.

Segunda subasta.—Tipo 575 pesetas.

Corta de 537 pinos de 25 centímetros á 1'50 metros de circunferencia marcados todos con el marco del distrito y situados en los sitios denominados Ladera del Puig y Pla de sa Basa y poda de todos los comprendidos en dichos sitios.

El observatorio meteorológico del *New York Herald*, anuncia para el 8 ó 10 de Setiembre, grandes perturbaciones atmosféricas que alcanzarán á las costas de Francia é Inglaterra y probablemente á las de España.

El periódico republicano federal titulado *Las Pityusas*, que venia publicándose en la vecina isla de Ibiza, por *circunstancias que no son del caso enumerar*, dice, ha cesado de publicarse.

Ayer fondearon en este puerto el pailebot *Margarita*, patron D. Martín Pons, procedente de Ciudadela, con 2 pasajeros y efectos; y el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, de Barcelona, con efectos.

Se despacharon los vapores que en otro lugar damos cuenta.

El 30 del corriente, á las diez de la mañana, en el Depósito de Guarda-Costas, se procederá á la venta en pública subasta de la arboladura, velamen, maniobra y utensilios pertenecientes á dos faluchos apresados con tabaco de contrabando por el cañonero *Alsedo* el día 4 de Junio último.

El aparejo del primero está justipreciado en 309'38 pesetas, y el del segundo en 144'94.

En el mismo día también se subastará la madera correspondiente á tres faluchos desgüazados, tasada en 100 pesetas.

Desde hace días en la pescadería de la plaza d^o Abastos se ve *lampuga* y caramel, viandas muy apetecidas principalmente por la clase menesterosa.

A pesar de la novedad del pescado el precio no se mantiene muy elevado.

Ayer tarde salieron para Valencia y Barcelona respectivamente los vapores *Union* y *Lulio*.

El primero se llevó la correspondencia.

Ha fallecido en Mahon, despues de corta y penosa enfermedad, el contra-maestre del vapor correo *Menorca*, D. Pedro Rotger.

R. I. P.

En Italia acaba de publicarse una estadística en extremo curiosa referente á la criminalidad en varios países.

De ella resulta que con relacion á los atentados contra las buenas costumbres, la nacion que mayor contingente da de condenados es Bélgica, que figura con 15.11; siguen Alemania, con 14.03; Francia, con 9.77; Austria, con 9.18; Hungría, con 6.52; Italia, con 3.77; Gran Bretaña, con 1.70; y España, por último, con 0.95.

Por lo que se refiere al robo, los alemanes ocupan el primer lugar: 222 condenados por cada 100.000 habitantes; y siguen Italia, con 154; Gran Bretaña, con 147; Bélgica, con 128; Francia, con 112; Hungría, con 77; Austria, con 60, y España con 56.

Con razon dice *El Dia*, refiriéndose á los datos precedentes; que no somos tan malos los españoles.

Segun telegrama del cónsul de España en Bolognia, en los últimos ocho días se han registrado en dicha ciudad 55 casos de cólera, de los que han fallecido 17; en Rávena, 93 invasiones y 35 defunciones, y en Ferrara 221 y 63.

El *Museo Balear de historia y literatura, ciencias y artes* publica en su número 11 las materias que indica el siguiente sumario:

Canigó, por D. José Luis Pons.—Observaciones generales sobre la lengua materna, por D. Tomás Forteza.—Algunos hallazgos curiosos en el puig d' els Molins de Ibiza, por D. Enrique Fajarnés.—Un personatje, (poesía), per D. Pere d' A. Penya.—Lo que dona el mon, (poesía), per D. Miquel Victoriá Amer.—Soneto, por D. J. L. Estelrich.—Miscelánea.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 26, á las 10 m.

Se notan contradicciones y hay incertidumbre en las principales versiones sobre Bulgaria. Ha estallado un movimiento popular en Bulgaria á favor del príncipe Alejandro, siendo casi irresistible. Las noticias de lo que ha pasado con el Príncipe resultan confusas. Unas suponenle en Austria, y otras afirman que se dirige á Sofía á ponerse al frente de las tropas leales para libertar á Timoa sitiada por los insurrectos.

Madrid 26, á las 10'15 m.

Se asegura que el príncipe Alejandro desembarcó en Teni, dirigiéndose á Austria, habiendo atravesado el territorio ruso sin molestias. No parece que esté dispuesto por ahora á regresar á Bulgaria.

Madrid 26, á las 10 n.

Se confirma oficialmente el triunfo sin resistencia. Los partidarios y Jefes del destronamiento están presos. El gobierno legal funciona con regularidad.

Madrid 26, á las 10'30 n.

El domingo llegará á Madrid el señor Venancio,

El lunes ó el martes marchará el Sr. Sagasta á la Granja.

Es inexacto que hayan ocurrido desórdenes en Figueras.

Madrid 26, á las 10'30 n.

Los ministeriales desmienten los te-

moreos de disidencias entre el partido liberal, asegurando que cuentan con el apoyo incondicional de los Sres. Martínez Campos y Martos.

Es inexacto que haya dimitido el Gobernador de Madrid Sr. Zugasti.

Madrid 26, á las 10'30 n

Se asegura que existen rozamientos entre los Sres. Zugasti y Pavía por efecto de la vigilancia practicada por el Sr. Zugasti en los departamentos militares. Dícese que la conferencia celebrada por los Sres. Jovellar y Sagasta ha versado sobre dichos rozamientos.

ULTIMAS COTIZACIONES.
(DÍA 26 DE AGOSTO.)

	Dinero.
PALMA.	
Crédito Balear.	88'50
Cambio Mallorquin.	57'25
Ferro-carriles de Mallorca.	54'75
Alumbrado por Gas.	102'00
BARCELONA.	
Banco Hispano Colonial.	82'00
Ferro-carriles del Norte.	79'35
4 p ^o interior perpetuo.	60'17
4 p ^o exterior perpetuo.	61'20
MADRID.	
Banco de España.	00'00
4 p ^o interior perpetuo.	60'20
4 p ^o amortizable.	00'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	93'25
PARIS.	
4 p ^o Español. fin corriente.	60'57
<i>Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:</i>	
Doblonos Isabelinos. . . ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 24 1/4 reales.	100'00 c. cada mil.

Anuncio.

En el Colegio de Inca se necesita un inspector ó vigilante que sea de buenos antecedentes, de finos modales y de alguna instrucción. Será preferido, en igualdad de circunstancias, si es eclesiástico.

También se necesita un cocinero, soltero ó viudo, que sea de edad algo avanzada. Para más informes pueden los aspirantes avistarse con el Director del mencionado Colegio en Inca.

1-3

LA INDUSTRIAL MALLORQUINA.

La junta de Gobierno de esta compañía, en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 20 de los Estatutos, convoca á la general para celebrar sesión ordinaria el día 31 del corriente, á las cinco de la tarde, en el local que ocupa la fábrica de dicha sociedad.

Los señores accionistas que quieran concurrir á dicho acto, en virtud de lo dispuesto en el art. 23, deberán depositar sus títulos en la caja social antes del día 30 del corriente mes.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la secretaría sus respectivos poderes ó autorizaciones, que consten en documento privado, hasta una hora antes de la señalada para la sesión á tenor de lo prevenido en el art. 22 de los Estatutos.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los señores accionistas.—Palma 20 Agosto de 1886.—El Presidente, Andrés Barcelo.—P. A. de la J. de G., Silvano Font, vocal-secretario. 3-3

LA ISLENA

Empresa Mallorquina de Vapores.

El vapor español MARIA saldrá de este puerto para el de

CETTE

el sábado 4 de Setiembre á las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros. Se despacha, Palacio, 26.

Venta

Tanto á plazos como al contado de una casa situada en el pueblo de Sineu, calle de la Esperanza núm. 11. Informarán en aquel pueblo, calle de las Parras número 14, y en Palma calle del Aceite núm. 7.-3.

A quien convenga.

Se desea vender un hornacillo de hierro con su correspondiente caldera que se empleaba para cocer buñuelos: en la librería de Guasp, Morev, 6, informarán. 4-6

Almacenes.

Están para alquilar los grandes almacenes de la calle de Troncoso con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados hasta ahora á depósito de maderas y tablones. Dirigirse á su propietaria que vive en el zaguan núm. 1 de dicha calle de Troncoso.

Alquiler.

En la calle de San Felio, n.º 22, casa zaguan, hay un piso 2.º que tiene cinco dormitorios agua á grifo y demas comodidades: en el principal informarán. 4-4

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR.—BERARD, 3, DUPLICADO.